
Risponde Maurizio Di Sacco 

Egr. Sig. Grazzini,  
la Sua domanda trova risposta nei paragrafi B e C dell'articolo 79 del nostro Codice. 
In breve, la risposta è che si, un risultato è suscettibile di revisione su richiesta delle parti anche dopo 
essere stato registrato, e il termine ultimo per la richiesta di modifica è - se non altrimenti specificato 
a cura dell'organizzazione responsabile - la mezz'ora successiva alla pubblicazione dei risultati (le 
fiches nel caso di un torneo a coppie). 
Più in dettaglio, e traducendo in termini operativi l'articolo 79B, l'Arbitro deve ricostruire i fatti in 
modo accurato e stabilire con esattezza l'accaduto, superando a sfavore dei reticenti o delle persone 
di corta memoria gli eventuali dubbi. 
Tuttavia, qualora la contestazione intervenga dopo la fine del turno (cioè dopo che venga dato il 
cambio o, comunque, sia terminato il gioco al tavolo interessato), non potranno che esserci delle 
oggettive difficoltà nel ricostruire la mano, ed è per questo che l'art. 79B ci dice che in quel caso 
nessun cambiamento dello score può essere garantito. 
E' comunque bene sottolineare a questo proposito come nessuno si possa sottrarre a questa indagine, 
ed in nessun momento, che, anzi, il tentare di farlo potrebbe far pensare ad un a patente malafede. 
In ogni caso, poi, mi aspetterei che ogni giocatore sia sempre pronto a restituire agli avversari quanto 
sia stato indebitamente sottratto, e questo sulla base di fondamentali principi etici, prima ancora di 
quelli formali esplicitati in precedenza. 

Distinti Saluti 

Il Suo articolo su BDI (numero di gennaio 2006) redatto con estrema chiarezza , come è Suo 
costume, ha spazzato via numerosi dubbi; tuttavia me n'è rimasto qualcuno. Mi bastano risposte 
telegrafiche. 

a) Divieto di psichiche: riguarda anche i simultanei? In altre parole possono essere considerati alla 
stregua di tornei locali? 

b) Si può aprire per accordo di coppia con tre carte in un nobile? L'anno scorso era HUM ; lo è 
ancora? 

Grazie e cordiali saluti. 

Pio Marchesini 

Risponde Maurizio Di Sacco 

E telegrafiche siano caro Albatro!  

L’ESPERTO RISPONDE 

Egregi signori, 

grato se voleste indicarmi se un punteggio già segnato sul foglietto segnapunti - in un primo 
momento da tutti i giocatori accettato - può essere contestato nel corso del proseguo del torneo, ed in 
caso di risposta positiva entro quale limite massimo. 
Ringraziando in anticipo, cordiali saluti 

Roberto Grazzini  



a) Si. Il loro ambito di svolgimento, e la tipologia dei partecipanti è quella di un torneo locale e, 
dunque, debbono valere i principi che hanno ispirato la norma. 

b) Si. Le nuove norme non sono intervenute sulla classificazione dei sistemi, la quale era già del 
tutto conforme alla normativa internazionale. 

Cordiali saluti 


